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    Anlage 3 zum Protokoll der MV 
 
 

Jahresbericht 2023 
 
 

1. Organisatorisches 
 
Im Mai 2023 erfolgte ein Wechsel an der Spitze des Vereinsvorstandes. Ira Schiefer und Petra 
Fehse verließen nach langjähriger erfolgreicher Führung des Vereins den Vorstand und übergaben 
den Staffelstab an Sebastian Olschewski (1. Vorsitzender) und Stephanie Homagk (Schriftführerin 
und AG-Organisation).  
 
Folgende Daueraufgaben in der Vereinsorganisation fielen im Berichtszeitraum an: 

 Kalkulation der AG-Kosten und Integration externer Zuschüsse 

 Pflege von Mitgliederlisten und Kontodaten 

 Reduktion der Fehlbuchungen bei Mitgliedsbeiträgen und AG-Gebühren 

 Kündigung von Mitgliedschaften und Neumitglieder erfassen 

 Kommunikation mit Schulleitung, Schulsozialarbeit, Elternbeirat, Hort 

 Weiterführung des Konzepts der Fördervereinsbotschafter 
 
Diese und weitere Themen erfordern Recherche, Ausarbeitung und Umsetzung durch den Vor-
stand. Hierzu finden in regelmäßigen Abständen Vorstandtreffen statt. 
 
 

2. Termine und Aufgaben im Jahr 2023 
 
Treffen der AG-Leiter 
Im Schuljahr 2022/23 fand bereits im Oktober 2022 ein Treffen als Dank für die AG-Leiter statt. Für 
das nächste Schuljahr 2023/24 wird das Treffen in Form einer Einladung zum Pizzaessen erst gegen 
Ende des Schuljahres im Juni 2024 stattfinden.  
 
Geschenke für Viertklässler Juli 2023 

Die Viertklässler haben zum Abschied von der Waldschule einen Bleistift mit aufgedrucktem 
Schriftzug, einen Luftballon und eine Brausestange erhalten. 
 
Einschulungsfeier September 2023 
Die diesjährige Einschulungsfeier fand wieder mit Bewirtung vom Förderverein statt. Es wurden 
Kaffee, kalte Getränke und Kuchen angeboten, die von den Eltern/Familien der neuen Erstklässler 
sehr gerne angenommen wurden! Auch Förderverein T-Shirts wurden erfolgreich verkauft. 
 
Geschenke für Erstklässler September 2023 
Die Erstklässler haben an dem Einschulungstag den Lernbleistift mit Aufdruck „Förderverein e.V.“, 
eine kleine Süßigkeit sowie eine gelbe Postmappe mit Förderverein-Aufkleber bekommen.  
 



Jahresbericht 2023  -  Seite 2 von 4 
 

AG-Organisation 
Bei der Erstellung des AG-Programms hat die Kommunikation mit AG-Leitern und die Absprache 
mit der Schulleitung erste Priorität. Nach der Online-Anmeldung sind mit der Schule die Räume 
abzustimmen. Als nächstes erfolgt die Zuteilung der AGs, nach Bedarf, z.B. bei sehr vielen Anmel-
dungen für eine AG, werden kleinere Gruppen zusammengestellt und die AG in Blöcke aufgeteilt. 
Im Weiteren verschicken die Organisatoren die Zusage- und Absage-Emails und bearbeiten danach 
Anfragen, sowie Absagen und informieren evtl. Nachrücker.  
 
Fördervereinsbotschafter 
Ein Treffen der FöV-BotschafterInnen des Schuljahrs 2022/23 hat am 19. Januar 2023 stattgefun-
den. Für das Schuljahr 2023/2024 wurden in 7 Klassen FöV-BotschafterInnen gewählt. Ein Treffen 
der FöV-BotschafterInnen hat am 24. Januar 2024 stattgefunden. Die FöV-BotschafterInnen haben 
die Elternschaft am 2. Elternabend des Schuljahres über die Aktivitäten des FöV informiert. 
 
Finanzen 
Die AG-Gebühren für das Schuljahr 2022/23 wurden im Sommer 2023, die Mitgliedsbeiträge 2023 
im Oktober 2023 eingezogen. Damit verbundene Aufgaben sind Ab- und Ummeldungen erfassen, 
Kontodaten verifizieren und eingeben, abbuchen.  
 
 

3. Arbeitsgemeinschaften 
 
Das Angebot der Arbeitsgemeinschaften beruht auf einem Finanzierungsmix. Kooperationen mit 
Neureuter Vereinen, Fördergelder von Stadt und Land und die AG-Beiträge der Eltern erleichtern 
die Finanzierung. Ausgaben über die konkreten Einnahmen hinaus können durch das vorhandene 
finanzielle Polster aufgefangen werden.  
 
Allgemeiner AG-Start: Im Herbst zum Schuljahresbeginn sind es für den Vorstand und die Helfer 
organisationsintensive Wochen.  
 
Für das Schuljahr 2023/24 konnten 17 AGs (davon 2 doppelte für verschiedene Klassenstufen) ge-
plant werden.  
 
Aus dem Bereich Musik und Sport waren Cachon, Fußball, Bewegungsförderung, HipHop/New Style 
Freestyle, Basketball, Schach, Tennis und Voltigieren geplant. Die AGs Cachon und Bewegungsförde-
rung konnten leider mangels Teilnehmern nicht stattfinden. Aus dem Bereich „Natur und Forscher-
geist“: Naturentdecker, Experimentieren, Programmieren, Pfadfinder, Abenteuerland,. Für Fischer-
technik wurde leider bereits im 2. Jahr keine AG-Leitung gefunden. Aus dem Bereich „Sprache und Kre-
ativität“ wurde Englisch und Querbeet durch Schule und Wald geplant und durchgeführt. 
 
Wir haben zum Schulstart im September das AG Programm bekannt gegeben und vorab alle Ter-
mine festgelegt.  
 
Die Ausschreibung und Anmeldung über das online-Portals redseat.de konnte an die Gegebenhei-
ten angepasst werden und verlief reibungslos. In diesem Jahr wurde zum ersten Mal das SEPA-
Lastschriftmandat über redseat abgefragt. Es gab keine technischen Probleme und keine Nachfra-
gen der Eltern zum Anmeldeprozess. Ein herzliches Dankeschön an Simon Jaekel für die Einrichtung 
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und Betreuung des online-Portals in den letzten Jahren. Diese Aufgabe wurde nun von Philippe 
Deckers übernommen. 
 
Etwas mehr als 150 Waldschüler haben sich zu 15 stattfindenden AGs (13 verschiedene Angebote) 
angemeldet.  
Die AG Voltigieren musste wie auch in den vergangenen Jahren aufgrund hoher Nachfrage auf 3 
Blöcke aufgeteilt werden.  
Die AG Programmieren unter dem neuen AG-Leiter Herr Cirtu wurde mit Anmeldungen überrannt, 
so dass wir nur Viertklässlern eine Zusage erteilen konnten. Den Drittklässlern, denen wir für dieses 
Jahr absagen mussten, werden wir im nächsten Schuljahr Vorrang geben.  
 
Die AG Naturentdecker, die vom NABU bezuschusst wird, konnte leider erst mit etwas Verzögerung 
starten, da wir erst mit dem NABU Rücksprache über die Mindestteilnehmerzahl halten mussten und 
noch etwas die Werbetrommel gerührt haben. So konnte diese AG dann im November auch starten.  
 
Einzugsermächtigungen: Nachdem es in den vergangenen Jahren immer wieder viel Arbeit mit dem 
Einsammeln der Unterschrift für das SEPA-Verfahren gab, stellten wir im Berichtszeitraum auf ein 
komplett online basiertes Verfahren um. Die Eltern müssen nun direkt bei der Anmeldung der Kin-
der über redseat ihre Bankdaten angeben. Diese werden vom System direkt auf Korrektheit über-
prüft und es ist keine händische Unterschrift mehr nötig. Das erleichtert den Vorgang ungemein.  
 
 

4. Förderungen und Unterstützung im Schulalltag 
 
Jede Klasse der Waldschule hat vom FöVe eine Zusage für 100,- Euro pro Schuljahr für Projekt ihrer 
Wahl. Ob die Klasse das Geld für einen Ausflug in den Zoo oder Naturkundemuseum oder ein 
Waldprojekt nutzt entscheidet allein die Klassengemeinschaft. Im Jahr 2023 haben die Klassen 2b, 
2c, 4a und 4b den Betrag abgerufen.  
 
Sozialprojekte in den einzelnen Klassen wurden bisher mit jeweils 100 EUR gefördert. Der Betrag 
wurde ab dem Schuljahr 2023/24 aufgrund der allgemeinen Preissteigerungen um 50,- Euro er-
höht. 
 
Im Jahr 2023 wurde das Sozialkompetenz-Training der 3. und 4. Klassen (600 €), das Projekt „Mein 
Körper gehört mir“ der 3. und 4. Klassen (1.500 €), das Gewaltpräventionstraining der 2. Klassen 
(400 €) sowie der Klasse 1b (100 €), das Projekt „Kymatik – Töne sichtbar machen“ (340 €) und der 
Besuch des Weihnachtsmärchens am Badischen Staatstheater (1.250 €) gefördert. 
 
Im Jahr 2023 hat der Förderverein für zwei Klassen die Klassenfahrten bezuschusst (260 €). Traditi-
onell finanzierte der Förderverein die Willkommensgeschenke der Erstklässler inklusive Postmappe 
und Abschiedsgeschenke für die 4. Klassen (110 €). 
 
Die individuelle Förderung bleibt weiterhin wichtiger Bestandteil unserer Arbeit. In zwei Fällen er-
folgte eine Übernahme des Klassenkassenbeitrags (30 €). 
Mit Blick auf die aktuelle Belastung der Familien gehen wir von mehr Förderbedarf aus und berei-
ten uns darauf vor. Das Gutscheinkonzept und mehr Ansprechpartner bleiben bestehen. Das Leh-
rerkollegium wird von uns direkt angesprochen und ermutigt, Familien mit Förderbedarf vertrau-
lich anzusprechen.  
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5. Aus dem Kassenbericht 
 
Der Kassenabschluss erfolgte wie immer zum 31.12. und bezieht sich nicht auf das Schuljahr.  
 
Im September erfolgte nach einigen Jahren Pause wieder ein Druck neuer T-Shirts mit Förderver-
einslogo in verschiedenen Farben und Größen im Wert von knapp 2.400 Euro. Bei der Einschu-
lungsfeier konnten bereits erfolgreich T-Shirts verkauft werden, die T-Shirts sollen regelmäßig bei 
Veranstaltungen zum Verkauf angeboten werden. 
 
Im Dezember hat die Schule gemeinsam mit dem Elternbeirat ein Adventsfest „Winterzauber“ ver-
anstaltet. Hierbei sind 2.000 Euro Reinerlös zusammengekommen. Wir haben dieses Geld im Na-
men der Waldschule an den Karlsruher Kindertisch e. V. gespendet (Ausgang erst im Jahr 2024). 
Hierdurch wird bedürftigen Kindern die Teilnahme an einer warmen Mahlzeit ermöglicht.  
 
Die Förderung bestimmter Projekte im Jahr 2023 wurde unter Ziffer 4 bereits ausgeführt. 
 
Die AG-Gebühren für das Schuljahr 2022/23 wurden im Sommer 2023, die Mitgliedsbeiträge 2023 
im Oktober 2023 eingezogen. Trotz Ankündigungs-Email zu den bevorstehenden Abbuchungen gab 
es wieder einige, für uns sehr teure Retoure-Buchungen. Frau Kehl-Meglic musste alle Personen zu 
diesen Retouren einzeln anschreiben und um Erstattung der Auslagen bitten.  
 
Honorare an die AG-Leiter wurden immer nach Rechnungseingang bezahlt, die meisten im Jahr 2023. 
 
Der Kassenstand beträgt zum Jahresende 2023 genau 38.195,73 Euro. Bei nach wie vor hohen 
Schülerzahlen ist dieses Polster für die AG-Organisation und Förderungen durchaus sinnvoll.  
 
Die detaillierten Angaben zu den Ein- und Ausgaben des Fördervereins sind dem Kassenbericht, der 
auf der Mitgliederversammlung am 15.05.2024 vorgestellt wird, zu entnehmen.  
 
 

6. Ausblick 
 
Neben den genannten Aufgaben, verfolgen wir auch in der Zukunft verschiedene weitere Themen: 

 
 Aufgabenverteilung Vorstand, Beisitzer (erweiterter Vorstand), Fördervereinsbotschafter 
 Angemessenes AG-Angebot, thematische Anpassungen falls erforderlich 
 AG-Planung und Buchung, Diskussion von organisatorischen Details 
 Vernetzung mit der Elternschaft der Waldschule weiter verankern 
 Einschulungsfeier 
 Wahlcafé (Europawahl in 2024) 

 

Aufgestellt Sebastian Olschewski/ 1. Vorsitzender  
mit Unterstützung von Emma Kehl-Meglic und Stephanie 
Homagk 
Karlsruhe 07.05.2024 


